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На солигорском пред�
приятии РУП «ПО «Бела�
руськалий» сегодня
трудится около 20 тыс.
горожан. Работа на объе�
динении до недавнего вре�
мени считалась одной из
высокооплачиваемых не
только в городе, но и по
стране в целом. Какая си�
туация сегодня сложилась
на предприятии и повлия�
ла ли она на доход работ�
ников? С таким вопросом
мы обратились к членам
Белорусского Независимо�
го профсоюза, работаю�
щим на объединении.

Ярема Оксана, транспор�
тёрщик обогатительной фаб�
рики 1 РУ

� Мы сейчас не работаем,
прежнего режима работы нет.
Говорят, вроде бы до сих пор
контракты ещё не заключили,
но администрация нас призы�
вает не паниковать. На нашей
фабрике многие идут на 2/3
тарифа, кто�то идёт в отпуск,
это решает наше руководство.
Ну а что мы с этим можем сде�
лать?

В зарплате мы, естествен�
но, потеряли, у нас убрали
бригадирские доплаты, это

около 70 тыс. рублей, доплаты
за совмещение работ, за рас�
ширенную зону обслужива�
ния и прочие небольшие сум�
мы. Эти суммы вроде бы, как
незначительные, но если по�
смотреть с другой стороны
ситуация иная. К примеру, я
погашаю кредит 300 долларов
в месяц с моей зарплатой в 1,3
млн. И как мне жить дальше,
если я одна воспитываю сына,
а он сейчас учится?

� На ваш взгляд, какова
роль профсоюза в этой ситуа�
ции?

� Свои функциональные
обязанности наш профсоюз
выполняет по возможности.
Выше себя не прыгнешь, но
считаю, что наш профсоюз мог
бы выбрать более жёсткую по�
зицию отстаивания вышеупо�
мянутых доплат.

Почему бы профсоюзу не
заняться проблемой вторых
разрядов, а конкретнее их уп�
разднения? Ведь эти разряды
сейчас существуют только на
нашей фабрике. Сегодня на
объединении уйма сложного
оборудования и на нём долж�
ны работать работники со
вторым разрядом, причина
кроется лишь в нежелании на�
нимателя платить за третий
разряд. И не столько функцио�
нерам профсоюза, сколько
всем членам нужно объединить�
ся в это время для выработки
единых действий по отстаива�

нию своих прав. Всё же я ду�
маю, что всё будет хорошо.

Дроздов Евгений, буриль�
щик подземного и капиталь�
ного участка скважин

� У нас никаких измене�
ний за этот период не про�
изошло. Работаем на полную
мощь, объёма работы хватает.
Заработок почти не изменил�
ся, он сейчас составляет около
1,5 млн. Правда, урезали ряд
доплат за совмещение профес�
сий и другие. Считаю, что эта
ситуация лишь временная,
как сказал генеральный ди�
ректор Андрей Башура, к
июлю этого года всё будет хо�
рошо.

Соколов Валентин, работ�
ник обогатительной фабрики
1 РУ

� Нас сейчас в «доброволь�
но�принудительном» порядке
отправляют на 2/3 тарифа.
Состояние у людей тревожное,
ведь многие работники взяли
кредиты в валюте. Белорус�
кий рубль обесценился в на�
чале года, а зарплаты остались
прежними, и мы стали беднее
на 30%. Некоторые работни�
ки уже задумываются об ухо�
де с «Беларуськалия».

Объём работы растёт, доп�
латы на объединении практи�
чески все убрали. Люди ухо�
дят на пенсии, уходят по иным
причинам, а на их место нико�
го не берут. Такая ситуация в
моей бригаде.

Складские
запасы
не подчинились
постановлению
правительства

Игорь ПОТАПЧУК

Соотношение запа�
сов готовой продукции и
среднемесячного объема
производства продол�
жает расти. На 1 апре�
ля 2009 года оно 91,8%,
или 6 трлн. 890,9 млрд.
рублей (по данным На�
ционального статисти�
ческого комитета).

За последний месяц
рост, казалось бы, невелик.
Ведь по состоянию на 1 мар�
та складские запасы по стра�
не в целом составляли
91,3% от среднемесячного
объема производства. Одна�
ко тут нужно учитывать две
вещи.

Во�первых, объем про�
мышленного производства
снижается даже по офици�
альным данным. Что и не�
удивительно: из 100 пред�
приятий, на которых ведет�
ся мониторинг текущего по�
ложения дел, 60 работают
неполную неделю.

Во�вторых, в марте Со�
вмин принял постановление
№ 298, в котором установил
нормативы запасов готовой
продукции в организациях
промышленности на 2009
год. Согласно этому замеча�
тельному документу, скла�
ды предприятий должны
были постепенно разгру�
жаться. В частности, прави�
тельство постановило, что по
итогам первого квартала со�
отношение запасов готовой
продукции и среднемесяч�
ного объема производства
должно составлять 77%.

Да вот незадача: складс�
кие запасы проигнорирова�
ли постановление прави�
тельства. Может, им выго�
вор объявить?
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Президент Чехии

Вацлав Клаус выразил
недоумение по поводу
вручения Александру
Лукашенко приглаше�
ния на саммит «Вос�
точное партнерство» в
Прагу 7 мая. Глава го�
сударства отказывает�
ся принять белорусского
лидера в своей официаль�
ной резиденции в Праж�
ском граде и встречать�
ся с ним.

«Президента удивляет
двойная мораль, применен�
ная в отношении Лукашен�
ко. Вацлав Клаус отказыва�
ется подать Лукашенко
руку и принимать его», —
сообщил пресс�секретарь
чешского президента Ра�
дим Охват, передает ИТАР�
ТАСС.

Проект «Восточное
партнерство» предусмат�
ривает расширение
сотрудничества ЕС, в кото�
ром ныне председатель�
ствует Чехия, с Украиной,

Беларусью, Молдавией,
Армении, Азербайджаном
и Грузией. Официальный
старт данного проекта дол�
жен быть дан на пражском
саммите представителей
Евросоюза с лидерами
этих государств.

Напомним, о приглаше�
нии президента Беларуси
Александра Лукашенко
принять участие в учреди�
тельном саммите сообщил
журналистам 17 апреля в
Минске глава МИД Белару�
си Сергей Мартынов.
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Председатель Белорус�
ской социал�демократи�
ческой партии (Грамада)
Анатолий Левкович сде�
лал скандальные заявле�
ния на страницах газеты
«Советская Белоруссия».
Очевидно, что его выска�
зывания идут вразрез с
позицией Объединенных
демсил. «В понедельник по
поводу этой ситуации у
нас с коллегами будет се�
рьезный разговор», — про�
комментировал ситуа�
цию председатель Полит�
совета коалиции Анато�
лий Лебедько.

На днях в газете Админи�
страции президента «Совет�
ская Белоруссия» вышла
статья под названием «Оппо�
зиция должна сотрудничать
с политической системой, а
не ставить ей палки в коле�
са». В ней доктор философс�
ких наук Вячеслав Оргиш и
председатель Белорусской
социал–демократической
партии «Грамада» Анатолий
Левкович обсудили состоя�

ние и перспективы белорус�
ской оппозиции.

Высказывания политика
вызвали большой резонанс в
гражданском обществе, по�
скольку его позиция, как вы�
яснилось, в корне отличается
от позиции коалиции Объеди�
ненных демократических сил,
одним из лидеров которой
Левкович является. Вот толь�
ко несколько цитат статьи:

«Спустя некоторое время
после первых президентских
выборов оппоненты новой вла�
сти практически целиком
зациклились на планах низ�
ложения, как они полагали,
провинциального политичес�
кого «выскочки». Избрание
А.Лукашенко нарушило дви�
жение Беларуси в Европу, это
ненормально, его власть
временна, твердили многие
политики и звали к крестово�
му походу. Оппозиция страте�
гически поступила просто оп�
рометчиво, сделав ставку на
противодействие политичес�
кому курсу первого Президен�
та любой ценой».

«Огромное значение име�
ли политические качества ру�
ководителя государства,
сумевшего выстроить в Бела�
руси жесткую «вертикаль» ис�

полнительной власти, которая
помогла стабилизировать эко�
номику и политику страны, не
дала разгуляться то ли демок�
ратии, то ли охлократии».

«В Беларуси будут всегда
пользоваться спросом полити�
ческие силы, которые ориен�
тированы не на раскачивание
ситуации, а на ее стабилиза�
цию. Люди интуитивно чув�
ствуют, что именно таков курс
А.Лукашенко, который заре�
комендовал себя решитель�
ным противником любых
«оранжевых» проектов…».

«В конечном счете
нам следует признать, что
А.Лукашенко, несмотря на
противоречия и сложности
своего президентского правле�
ния, выполнил историческую
миссию по первоначальному
обустройству страны после
распада СССР, формированию
белорусской государственнос�
ти и сохранению независимо�
сти Беларуси».

Как к этим высказывани�
ям отнеслись коллеги Левко�
вича по ОДС? С этим вопросом
мы обратилась к теперешне�
му председателю Политсове�
та коалиции, лидеру Объеди�
ненной гражданской партии
Анатолию Лебедько.

— В понедельник (20 апре�
ля) я организую консультации
с коллегами из коалиции по
этому вопросу. И у нас будет
очень серьезный разговор, —
сказал «Салідарнасці» Лебедь�
ко. – Высказывания Левковича
идут вразрез с позицией ОДС,
которая документально зафик�
сирована, и под которой ставил
свою подпись, в том числе и
председатель БСДП «Грамада».
На встрече выясним: позиция
ли это всей партии или граж�
данина Левковича. Если это пер�
вый вариант, тогда придется
признать, что «Грамада» посту�
чалась и зашла не в ту дверь. А
если гражданина Левковича –
тогда пусть сами члены партии
определяются, тот ли человек
стоит у них во главе.

Анатолий Лебедько рас�
суждает, что нынешняя ситу�
ация в стране станет для мно�
гих политиков «лакмусовой
бумажкой», «и такие неожи�
данные проявления человека,
как эта, очень неприятны».

— Хотя насколько малень�
кий человек Левкович по срав�
нению с большой Европой...
Если даже большая Европа
приторговывает демократи�
ческими ценностями, — по�
дытожил лидер ОДС.

ЗаЗаЗаЗаЗачем Алекчем Алекчем Алекчем Алекчем Александр Луксандр Луксандр Луксандр Луксандр Лукашенкашенкашенкашенкашенко едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?
Руслан ГОРБАЧЕВ,
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

На 27 апреля запла�
нирована первая встре�
ча Папы Римского и
президента Беларуси.
Свои версии того, зачем
Александр Лукашенко
едет к Бенедикту XVI,
высказали “Салідар�
насці” политики и поли�
тологи.

Анатолий Лебедько,
председатель Объединен�
ной Гражданской партии:

— В условиях нараста�
ющего кризиса Лукашен�
ко надо как�то поддержи�
вать падающий личный
рейтинг. Он уже имел
встречу с православным
иерархом Кириллом. А те�
перь встреча с Бенедиктом
может быть неплохим по�
сланием части людей в ста�
не верующих. Сам факт
встречи с иерархами пра�

вославной и католической
церкви уже воспринимает�
ся как позитив. Лукашен�
ко надеется, что эти встре�
чи помогут ему поддержать
симпатии в стране. Вот для
чего ему это нужно. Для
чего это нужно Бенедикту,
сказать сложно. Думаю, что
он поддался на уговоры сво�
ей церковной бюрократии,
которая говорит, что, если
он встретиться с Лукашен�
ко, легче станет дышаться
католикам в Беларуси. Это
такой очень наивный и уп�
рощенный подход. Но он
имеет место быть, и мы зна�
ем, что такие консульта�
ции через папского нунция
здесь проводились.

С другой стороны, встре�
чи с Кириллом и Бенедик�
том затрагивают некий мо�
ральный аспект. Все�таки
эта власть несет ответствен�
ность за похищения и физи�
ческое устранение людей,
забывать о которых было бы
безнравственно. Александр
Класковский, политолог:

— Встречей с Папой
Римским президент Бела�
руси повысит свой рейтинг
среди католиков Беларуси
и даст одновременно
мягкий щелчок по носу
Москвы, разъяснив таким
образом, что Беларусь не
российская провинция, а
самодостаточное государ�
ство. С другой стороны, уп�
рекнуть Бенедикта XVI
встречей с Лукашенко ник�
то не сможет. Святой Пре�
стол – структура в первую
очередь религиозная и
занимается не политичес�
кими переговорами, а ре�
шением практических воп�
росов по распространению
и укреплению веры. Понти�
фик должен наставлять
людей на путь истинный и
может встречаться со все�
ми: вспомните хотя бы ви�
зит Иоанна Павла II на
Кубу к Фиделю Кастро.

Встреча Александра
Лукашенко с Папой Римс�
ким — давний замысел
Администрации прези�

дента, который имеет окон�
чательной целью решение
масштабной исторической
задачи. Смысл идеи, кото�
рой уже много лет, такой:
поскольку Беларусь явля�
ется местом соприкоснове�
ния католицизма и право�
славия, то здесь можно
организовать встречу меж�
ду Папой Римский и
патриархом Русской право�
славной церкви. А роль по�
средника в этом деле мо�
жет сыграть Лукашенко,
которому достанутся все
лавры. И это вполне воз�
можно. В прошлом году
Лукашенко получил при�
глашение на встречу с
Бенедиктом XVI от карди�
нала Тарчизио Бертоне –
второго человека в Святом
Престоле, и нынешняя по�
ездка в Ватикан говорит о
том, что переговоры о ви�
зите Папы Римского в Бе�
ларусь вышли на финиш�
ную прямую.

Окончание на с.8
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Вадим ЛИВНЕВ

Бывают странные
сближения. Суд Московс�
кого района Бреста с пода�
чи областного управления
КГБ признал № 7�8 жур�
нала ARCHE�ПАЧАТАК
экстремистскими мате�
риалами, подлежащими
уничтожению. Точно та�
кую же меру наказанию
придумали для независи�
мого сайта «Прафсаюзны
рух Беларусі» люди, пред�

ставляющие демократи�
ческие организации.

«Салідарнасць» ранее уже
рассказывала и о том, как «уби�
вали» профсоюзный сайт  и как
судили ARCHE. Символично,
что два этих факта соседствуют
в мониторинге Белорусской ас�
социации журналистов. Но еще
символичнее, что претензии,
которые предъявили неугод�
ным СМИ чекисты и два сотруд�
ника международных профсо�
юзных объединений, Кирилл
Букетов (IUF) и Андрей Мрост
(ITUC) во многом совпадают.

Начальник управления
КГБ по Брестской области Ле�

онид Дедков обвинил ARCHE
в том, что его материалы «уси�
ливают противостояние в об�
ществе» и «разжигают соци�
альную рознь».

А Кирилл Букетов и Анд�
рей Мрост обвинили «Праф�
саюзны рух Беларусі» в том,
что публикации сайта «раз�
жигают вражду» и поддержи�
вают раскол между профсоюз�
ными организациями.

К этому можно присовоку�
пить, что Мрост недавно «ра�
зоблачил заговор» против ру�
ководства БКДП. Так что, и
его, и Букетова хоть сегодня
можно принимать на работу в

органы госбезопасности Рес�
публики Беларусь. Стиль и
манера действий у этой пароч�
ки вполне чекистские.

Вышеупомянутые исто�
рии роднит и еще кое�что об�
щее. Несмотря на все усилия
КГБ, журнал ARCHE продол�
жает выходить, а номер, при�
знанный «экстремистским»
уже стал раритетом и теперь
продается за большие деньги.
Вопреки действиям Букетова
и Мроста «Прафсаюзны рух
Беларусі», переставший было
обновляться с 1 января, на этой
неделе возобновил свою дея�
тельность.

Лидер БКДП приветствует возобновление работыЛидер БКДП приветствует возобновление работыЛидер БКДП приветствует возобновление работыЛидер БКДП приветствует возобновление работыЛидер БКДП приветствует возобновление работы
сайта «Прафсаюзны рсайта «Прафсаюзны рсайта «Прафсаюзны рсайта «Прафсаюзны рсайта «Прафсаюзны рух Беларух Беларух Беларух Беларух Беларууууусi»сi»сi»сi»сi»
Андрей БУКЕТОВ

На пресс�конференции,
посвященной проходяще�
му в Минске заседанию
профсоюзной сети стран
Балтийского региона, пред�
седатель Белорусского кон�
гресса демократических
профсоюзов Александр
Ярошук отметил, что
Конгресс заинтересован в
том, чтобы сайт «Праф�
саюзны рух Беларусi» про�
должил свою работу.

Напомним, что сайт
«Прафсаюзны рух Беларусi» не
обновлялся с января по апрель
2009 года. Проблемы у сайта
начались после того, как двое со�
трудников международных

профсоюзных объединений по�
пытались оказать давление на
редакцию ресурса, и заставить
ее снять с новостной ленты не
устраивающий их материал.

Однако приостановка дея�
тельности «Прафсюзнага руха
Беларусi» не оставила равно�
душными лидеров и активис�
тов белорусских независимых
профсоюзных организаций,
которые считают работу сайта
www.praca�by.info крайне нуж�
ной и эффективной.

Так, две наиболее предста�
вительные в Беларуси профор�
ганизации – БНП и РЭП обра�
тились в Международную
организацию труда (МОТ) с
просьбой поддержать работу
«Прафсаюзнага руха
Беларусi».

Лидер БКДП Александр
Ярошук ранее тоже говорил о

необходимости возобновления
работы сайта www.praca�
by.info , отмечая, что «источ�
ники, которые информируют
о профсоюзной жизни, необхо�
димы».

И, судя по заявлению, сде�
ланному председателем БКДП
на пресс�конференции, Конг�
ресс также присоединится к
обращению белорусских проф�
союзов в МОТ.

На вопрос «Поддержите ли
вы обращение БНП и РЭП в
Международную организа�
цию труда с просьбой поддер�
жать работу сайта «Прафсюз�
ны рух Беларусi»?»,
Александр Ярошук ответил:

� Мы поддерживаем и при�
ветствуем деятельность любых
средств массовой информа�
ции, которые пишут на проф�
союзные темы.

Александр Ярошук отме�
тил, что, по его информации,
«МОТ прекратил финансиро�
вание по причине того, что се�
годня и эта международная
структура испытывает недо�
статок финансовых средств в
связи с экономическим кризи�
сом».

Однако, по словам лидера
БКДП, «если средства будут
находиться, то, понятное дело,
мы можем только приветство�
вать дальнейшее финансирова�
ние и поддержку работы сай�
та».

� Мы также заинтересо�
ваны в том, чтобы деятель�
ность сайта продолжалась –
подчеркнул Александр Яро�
шук.

Напомним, что сайт
«Прафсаюзны рух Беларусi» в
апреле возобновил работу.

Администрация ОАО «Нафтан» отказаласьАдминистрация ОАО «Нафтан» отказаласьАдминистрация ОАО «Нафтан» отказаласьАдминистрация ОАО «Нафтан» отказаласьАдминистрация ОАО «Нафтан» отказалась
заключить кзаключить кзаключить кзаключить кзаключить кооооолдоглдоглдоглдоглдоговор с независимым профсоюзомовор с независимым профсоюзомовор с независимым профсоюзомовор с независимым профсоюзомовор с независимым профсоюзом

Конференция первич�
ной организации Белорус�
ского независимого профсо�
юза (БНП) работников
ОАО «Нафтан» приняла
решение вступить в тру�
довой спор с нанимателем.
Причиной стал отказ ад�
министрации завода под�
писать с первичкой кол�
лективный договор.

Администрация ссыла�
ется на то, что колдоговор,
заключенный с официаль�

ным «Белхимпрофсою�
зом», распространяется на
всех работников. На осно�
вании этого наниматель де�
лает вывод – желание БНП
стать стороной подписания
коллективного договора,
якобы, неправомерно.

Следует отметить, что
первичка БНП была соглас�
на на подписание допсогла�
шения к существующему
колдоговору, что позволило
бы ей стать стороной соци�
ального партнерства, отста�
ивать интересы рядовых ак�

тивистов своей организации.
То есть иметь те же права, что
и официальный «Белхимп�
рофсоюз». Но такое предло�
жение не устроило нанима�
теля и официальный проф�
союз, которые отказались
подписать допсоглашение.

После этого БНП оста�
валось лишь предложить
руководству подписать от�
дельный колдоговор. Но на�
ниматель отказался и от та�
кого варианта.

— Все участники нашей
конференции, за исключе�

нием одного воздержавше�
гося, проголосовали за
вступление в трудовой спор
с нанимателем. Мы расце�
ниваем позицию нанимате�
ля не иначе, как нежелание
признавать нашу организа�
цию, — прокомментировал
ситуацию председатель пер�
вички БНП Иван Святохо.
– Ведь если мы не будем
стороной подписания кол�
договора, мы не будем иметь
возможность защищать ин�
тересы членов Независимо�
го профсоюза.
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По итогам двухднев�
ного заседания профсоюз�
ной сети стран региона
Балтийского моря (БА�
СТУН) был подписан до�
говор о сотрудничестве
между Белорусским кон�
грессом демократичес�
ких профсоюзов (БКДП)
и тремя профсоюзными
центрами Литвы. Учас�
тники мероприятия
также приняли заявле�
ние о необходимости
соблюдения прав профсо�
юзов в Беларуси. В доку�
менте отмечается, что
устранение нарушений
прав профсоюзов � залог
продуктивного сотруд�
ничества Беларуси и
стран Балтики.

Об этом на пресс�конфе�
ренции сообщили предсе�
датель БАСТУН Мари�Лу�
изе Кнупперт и лидер
БКДП Александр Ярошук.

Мари�Луизе Кнупперт
рассказала журналистам о
том, что профсоюзная сеть
БАСТУН охватывает орга�
низации трудящихся всех
стран Балтийского моря и
представляет интересы бо�
лее чем 11 миллионов чле�
нов профсоюзов. Основная
задача сети � следить за тем,
что происходит на рынке
труда, чтобы защищать ин�
тересы трудящихся в стра�
нах региона.

� В последнее время в
странах Балтики создался
единый рынок труда, появи�
лись общие проблемы, на
разрешение которых мы
должны обратить внима�
ние, � отметила г�жа Кнуп�
перт. Мы наблюдаем боль�
шую волну миграции
балтийских рабочих в стра�
ны Европы, где они сталки�
ваются со многими пробле�
мами. Именно для разреше�
ния этих проблем и был
сформирован БАСТУН.

Мари�Луизе Кнупперт
отметила еще одну важную
цель деятельности БАСТУН
– солидарную поддержку
независимого профсоюзно�
го движения Беларуси.

� Поэтому мы и приеха�
ли сюда в Минск, � поясни�
ла г�жа Кнупперт.

Александр Ярошук сооб�
щил, что ситуация с соблю�
дением прав профсоюзов в
Беларуси является одним
из трех основных приорите�
тов деятельности профсо�
юзной сети стран Балтийс�
кого региона.

БКДП в 2007 году стал
партнерской организацией
БАСТУН. В связи с этим
Александр Ярошук подчер�
кнул, что, поскольку геогра�
фически Беларусь не отно�
сится к региону Балтийско�
го моря, то принятие
белорусского профцентра в
членские организации БАС�
ТУН можно расценивать как
исключительный случай.

– Очевидно, что речь шла
о принятии политического
решения – поддержать не�
зависимое профсоюзное
движение Беларуси, кото�
рое находилось и продолжа�
ет находиться в экстремаль�
ных условиях. Именно с
этой целью было принято
решение провести очеред�
ное заседание сети БАСТУН
в Минске, � пояснил Алек�
сандр Ярошук.

Очень важным момен�
том, как с политической, так
и с практической точки
зрения, по словам Ярошука,
стало подписание договора
о сотрудничестве с тремя
литовскими профсоюзными
центрами. Это второй доку�
мент подобного рода, подпи�
санный белорусским
независимым профцентром.
Первый, с польским проф�
союзом «Солидарность»,
был подписан в 2007 году.

� Мы не собираемся на
этом останавливаться. Мы
будем и дальше уделять
большое внимание разви�
тию партнерских отноше�
ний с нашими коллегами из
соседних стран, � проинфор�
мировал Александр Ярошук.

В перспективе у БКДП
подписание договоров о
сотрудничестве с тремя
профсоюзными центрами
России – Федерацией неза�
висимых профсоюзов Рос�
сии (ФНПР), Всероссийс�
кой конфедерацией труда

(ВКТ) и Конфедерацией тру�
да России (КТР), а также с
профцентрами Украины.

Лидер Конгресса проин�
формировал, что в текущем
году в Беларуси состоится
еще три мероприятия, орга�
низаторами которых высту�
пят международные проф�
союзные организации.

– Проведение меропри�
ятий (с участием междуна�
родных профсоюзных объе�
динений –ред.) в Беларуси
имеет большой политичес�
кий смысл, � пояснил Алек�
сандр Ярошук – поскольку
в той или иной форме оно
расширяет площадку для
развития диалога внутри
страны и так или иначе под�
талкивает правительство к
тому, чтобы дальше идти по
пути выполнения рекомен�
даций МОТ.

Александр Ярошук зая�
вил, что он доволен резуль�
татами работы заседания.
Дискуссия о ситуации в
Беларуси, длившаяся весь
первый день, закончилась
принятием заявления о необ�
ходимости соблюдения прав
профсоюзов в Беларуси.

– В заявлении отмечена
сложная ситуация, в кото�
рой приходится работать
независимым профсоюзам
в Беларуси. Но вместе с тем,
отмечается факт, что в пос�
леднее время происходят
некоторые позитивные пе�
ремены, отмечается, что
правительство предприняло
некоторые шаги по выпол�
нению рекомендаций МОТ
по устранению нарушений
прав профсоюзов. БАСТУН
надеется, что эти шаги
получат свое дальнейшее
развитие, и независимые
профсоюзы будут полнос�
тью восстановлены в своих
правах, работники переста�
нут бояться вступать в лю�
бые по их выбору профсою�
зы – отметил лидер БКДП.

Отвечая на вопрос «Праф�
саюзнага Руха Беларусi»,
должны ли профсоюзы в ус�
ловиях мирового кризиса бо�
роться за сохранение всех
достигнутых ранее гарантий
или с пониманием отнестись
к проблемам работодателей,
согласившись со снижением

зарплат и отменой льгот,
председатель сети БАСТУН
г�жа Кнупперт рассказала о
том, что Международная кон�
федерация профсоюзов раз�
работала соответствующий
документ и представила его
на заседании G 20 в Лондоне.

� Работодатель считает,
что уменьшение зарплаты в
какой�то степени поможет
преодолеть некоторые по�
следствия экономического
кризиса. Но такой подход не
верный, потому что если ра�
бочий будет получать мень�
ше денег, он будет покупать
меньше. Я считаю, что на�
ступил момент, когда проф�
союзы, работодатели и пра�
вительство должны работать
вместе, чтобы определить
пути преодоления послед�
ствий глобального финансо�
вого кризиса. МКП считает,
что в настоящее время в
условиях финансового кри�
зиса не правильно, когда ра�
ботодатели пытаются загре�
бать деньги только для себя.
Сейчас все должны объеди�
ниться и вместе решить эти
серьезные проблемы, � зая�
вила г�жа Кнупперт.

Александр Ярошук про�
информировал, что БКДП
выступает за то, чтобы прави�
тельство вырабатывало адек�
ватные меры реагирования.

– Одна из наших задач –
настоять на синхронизации
ответственных действий со
стороны правительства, ра�
ботодателей, которые не
сводились бы только к тому,
что все тяготы кризисных
явлений перекладываются
на плечи трудящихся. Оп�
ределенную часть ответ�
ственности на себя должны
брать правительство и рабо�
тодатели.

В этой связи лидер
БКДП отметил важную роль
согласованных действий
профсоюзов и проявления
профсоюзной солидарности.

� Возможность в доста�
точной степени защитить
людей труда может быть
только в том случае, если
наши действия будут согла�
сованными, � резюмировал
Александр Ярошук.

www.praca-by.info
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Один из подписантов
жалобы о нарушении
прав профсоюзов – проф�
союз РЭП не вошел в со�
став Совета, который
призван содействовать
устранению этих нару�
шений. Председатель
профсоюза РЭП Генна�
дий Федынич считает,
что «это сознательная
или несознательная не�
доработка Министер�
ства труда».

Напомним, Совет по со�
вершенствованию трудового
законодательства был создан
в мае 2005 года для содей�
ствия выполнению рекомен�
даций Международной
организации труда по устра�
нению нарушений прав проф�
союзов. В январе 2009 года на
трехстороннем семинаре с
участием представителей
МОТ, правительства, органи�
заций работодателей и проф�
союзов было решено повысить
эффективность деятельности
Совета. Участники семинара,
среди которых были предста�
вители всех независимых
профсоюзов, договорились о
том, что прежде, чем отправ�
лять информацию о наруше�
ниях в МОТ, она должна быть
рассмотрена на Совете.

По мнению Геннадия
Федынича, цель повыше�
ния эффективности работы
Совета как раз и заключалась
в том, чтобы в его состав вош�
ли представители всех заин�
тересованных сторон.

— Считаю, что это созна�
тельная или несознательная
недоработка Министерства
труда, — прокомментиро�
вал ситуацию председатель
профсоюза РЭП. – На се�
минаре в январе было особо
отмечено, что в состав
Совета должны войти пред�
ставители всех заинтересо�
ванных сторон. Сегодня
профсоюз РЭП был и оста�
ется одним из основных под�
писантов дела 2090. Мы
проводили мониторинг на�
рушений прав профсоюзов,
мы информировали об этом

МОТ, и это стало одним из
оснований для ведения
дела.

Позиция правительства
в этом вопросе такова, что
состав Совета формируется
на основании предложений,
поступивших от самого пра�
вительства, а также от объе�
динений профсоюзов и
нанимателей. От каждой из
трех сторон – по семь чело�
век. Профсоюзная квота
разделена между БКДП –
три представителя, и ФПБ
– четыре.

К о м м е н т и р у я
«Салiдарнасцi», почему
представитель профсоюза
РЭП не вошел в состав Сове�
та, заместитель председате�
ля Совета, начальник управ�
ления внешних связей и
партнерской политики
Министерства труда и соци�
альной защиты Игорь Старо�
войтов пояснил, что прави�
тельство заинтересовано в том,
чтобы Совет скорее заработал,
а не застопорился на проблеме
формирования состава.

— Если в Совете предос�
тавляется место отдельно�
му профсоюзу, сразу возни�
кают определенные
вопросы, — отметил Игорь
Старовойтов. — Поэтому мы
пошли по такому пути: в об�
новленном Совете должны
быть представлены те объе�
динения, которые представ�
лены в Национальном Сове�
те, и которые работали в
этом Совете ранее.

Геннадий Федынич не
согласен с такой постанов�
кой вопроса:

— На сегодняшний день
мы не входим ни в один из
профсоюзных центров —
мы вышли из Федерации,
мы не входим в БКДП. Но
это не значит, что мы долж�
ны остаться незамеченны�
ми. Я был согласен с
решением, принятым на се�
минаре в январе о том, что
все вопросы, которые каса�
ются прав профсоюзов, бу�
дут обсуждаться на Совете.
И я был убежден, что от
профсоюза РЭП будет деле�
гирован представитель, по�

тому что у нас на сегодняш�
ний день больше всего воп�
росов к правительству – как
и по нарушению прав проф�
союзов, как и по нерегист�
рации первичных организа�
ций, более чем у кого�либо.

На месте правительства
я бы сформулировал задачу
иначе: «Именно для того,
чтобы Совет заработал эф�
фективно, нам надо вклю�
чить в него представителя
РЭП, как основного «постав�
щика» информации о нару�
шении прав независимых
профсоюзов». Ведь если бы
было 10, или 15, или хотя
бы 2 профсоюза, не входя�
щих ни в какие профсоюз�
ные объединения, это мог�
ло бы создать прецедент. А
в данном случае Совет созда�
вался по инициативе МОТ,
а не по решению правитель�
ства. Если бы по решению
правительства, тогда оно
вправе включать туда того,
кого они определили.

По мнению Геннадия
Федынича, руководство
БКДП также могло бы насто�
ять на том, чтобы представи�
тель РЭП работал в Совете.

— Если руководство Кон�
гресса считает нас стратеги�
ческими партнерами, совме�
стно организует «круглые
столы», ведет переговоры о
нашем вступлении в БКДП,
то с их стороны было бы ло�
гично сообщить нам об этом
положении (Положение о
работе Совета, утвержденное
министром труда и соцза�
щиты – «С») и совместно его
обсудить. Если сегодня Кон�
гресс является одним из
субъектов Национального
Совета, то, с учетом мнения
МОТ, он мог бы предложить
Министерству труда вклю�
чить представителя РЭП в
этот Совет.

Все знают, сколько нару�
шений было совершено в от�
ношении наших активистов,
наших первичных организа�
ций. Поэтому нельзя игно�
рировать наш профсоюз.
Думаю, что это не пойдет на
пользу никому – ни прави�
тельству, ни Конгрессу.

Руководству Конгресса
можно было поступить бы
таким образом: если нельзя
быть членом Совета предста�
вителю профсоюза, который
потенциально хочет стать
нашей членской организа�
цией, то мы тоже не будем
принимать участие в этом
Совете. Я думаю, что вопрос
разрешился бы очень быст�
ро, потому что без незави�
симых профсоюзов этот
Совет был бы никому не ну�
жен. Считаю, что сделана
очередная ошибка, — зая�
вил председатель профсою�
за РЭП.

Он сообщил, что инфор�
мация о том, что в состав
Совета не вошел представи�
тель профсоюза РЭП, будет
направлена в МОТ.

Касаясь планов Совета
проанализировать профсо�
юзное законодательство,
Геннадий Федынич напом�
нил, что именно профсоюз
РЭП разработал альтерна�
тивный правительственно�
му законопроект «О профсо�
юзах», который был
передан БКДП и представ�
лен на заседании Нацио�
нального Совета по трудовым
и социальным вопросам. В
связи с этим он подчеркнул,
что «лучше, чем разработчи�
ки, никто не может знать
сам законопроект».

– Если бы наши коллеги
участвовали в работе Совета
не просто как наблюдатели,
а как участники, это бы по�
могло не только представи�
телям Конгресса, а в целом
независимым профсоюзам
движению. Ведь это люди,
действительно знающие
свое дело, профессионально
подготовленные, которые
компетентно могли бы ре�
шать те проблемы, которые
стоят сегодня перед профсо�
юзами, – отметил Геннадий
Федынич.

— А мы лишены сегод�
ня такой возможности. Нас
просто вынуждают обра�
щаться напрямую в МОТ, —
добавил профсоюзный ли�
дер.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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ЛукЛукЛукЛукЛукашенкашенкашенкашенкашенко и Сидорский живут в разных странахо и Сидорский живут в разных странахо и Сидорский живут в разных странахо и Сидорский живут в разных странахо и Сидорский живут в разных странах
Ян БУЯН

Белорусские власти
по�прежнему суще�
ствуют в виртуальной
экономической реаль�
ности, в которой нет
кризиса. Однако даже
Лукашенко вынужден
признать, что тре�
вожные тенденции в
экономике набирают
силу.

«Преступления» и «на�
казание»

Отчет правительства и
Национального банка о со�
циально�экономическом
развитии страны в первом
квартале 2009 года про�
шел в полузакрытом ре�
жиме. Однако даже из
причесанного сообщения
президентской пресс�
службы можно выудить
немало интересного.

Вот несколько ярких
цитат из выступления
Александра Лукашенко:

«Что вовсе не допусти�
мо, и я расцениваю это как
преступление, растут за�
пасы на складах»

«Неправда, что нельзя
продать нашу продукцию.
Можно — но ее надо про�
давать не миллиардами
или сотнями миллионов
долларов, а, может, где�то
по чайной ложке»

 «В апреле работать в
убыток — это преступление.
С 1 апреля работу в убыток
никто терпеть не будет. Вре�
мя на то, чтобы выйти на бе�
зубыточную работу, было».

«Еще раз будет предло�
жение о пересаживании с
места на место руководи�
телей, которые провалили
работу, пойдете вместе с
ними мести улицу. Это
принципиально. Никаких
перемещений. Это глав�
ный принцип кадровой по�
литики»

 «Если по итогам пер�
вого полугодия не будет
выполнено то, что обещает
правительство — пеняйте
сами на себя, разборки бу�
дут железные»

 «Сложилось впечатле�
ние, что каждый пытается
как�то оправдаться, что�то
приукрасить, спихнуть от�
ветственность на другого и
так далее»

«Маркиза» в тревоге
Насчет «приукрасить»

— это, похоже, адресова�
но премьер�министру Сер�
гею Сидорскому. Его
взгляды на ситуацию кар�
динально расходятся с
точкой зрения главы госу�
дарства. В частности, Лу�
кашенко считает, что «что
сегодня у нас «провали�
лась» промышленность».
А Сидорский утверждает,
что «промышленность по�
степенно, но уверенно до�
бавляет из месяца в ме�
сяц».

Складывается впечат�
ление, что Лукашенко и
Сидорский живут в раз�
ных странах. В одной, у
предприятий падает рен�
табельность, они вынужде�
ны сокращать объёмы про�
изводства и экспорт. В
другой, правительство
прогнозирует, что во вто�

ром квартале будут увели�
чиваться темпы роста ВВП
(то есть уже сейчас увели�
чиваются, поскольку на
дворе — апрель), инфля�
ция резко снизится и во�
обще «все будет хорошо,
прекрасная маркиза…»

Сама «маркиза» в этом
явно не уверена. Алек�
сандр Лукашенко отметил
ряд тревожных тенден�
ций в развитии отече�
ственной экономики и
даже признал, что «бушу�
ющий в мире финансовый
кризис зацепил нас кры�
лом». Какой поэтичный
образ!

Ни слова о девальва�
ции

Как уже говорилось
выше, отчитывалось не
только правительство, но и
Нацбанк. Но в единствен�
ном абзаце сообщения
пресс�службы, посвящен�
ного Петру Прокоповичу,
речь идет… о строитель�
стве. Глава Нацбанка зая�
вил о необходимости уве�
личить установленное на
2009 год задание по вводу
жилья в эксплуатацию.

Тема январской деваль�
вации в официальном со�
общении аккуратно обой�
дена стороной. Видимо,
хвастаться тут сильно не�
чем: положительного эф�
фекта 20�процентное сни�
жение курса белорусского
рубля не принесло.

Настораживает и то, ни
слова не было сказано о
стабильности националь�
ной валюты в будущем.
Обычно Прокопович не
упускает возможность за�

верить граждан, что руб�
лю дальнейшая девальва�
ция не грозит.

Главный итог заседа�
ния

В самом начале отчета
Александр Лукашенко за�
явил: «Никаких отчетов
мне не надо. Меня интере�
сует ответ по существу…
меня интересует динами�
ка, какова она, к лучшему
или к худшему. И главное
— каковы предложения?»

Глава государства так и
не получил конкретных и
четких ответов на вопрос о
тенденциях и динамике
развития производства,
констатировала в итоге
президентская пресс�
служба. Это похоже на по�
пытку Александра Лука�
шенко снять с себя ответ�
ственность за дальнейшее
развитие событий.

С другой стороны, если
руководитель государ�
ства, собрав правитель�
ство, банкиров и руково�
дителей крупных пред�
приятий (всего около 120
душ), не в состоянии даже
получить от них ответы на
интересующие его вопро�
сы, то, что он вообще мо�
жет? И не означает ли это,
что страна теряет управля�
емость?

Впрочем, спустя пару
дней относительно наших
перспектив весьма недвус�
мысленно высказался
заместитель министра
экономики Андрей Тур. В
интервью ”БЕЛТА” он за�
явил, что «2009 год будет
для белорусской экономи�
ки очень тяжелым…».

Путин парировал «наезд» ЛукПутин парировал «наезд» ЛукПутин парировал «наезд» ЛукПутин парировал «наезд» ЛукПутин парировал «наезд» Лукашенкашенкашенкашенкашенкооооо
Ян БУЯН

Российский премьер�
министр Владимир Пу�
тин предупредил, что
«кредитная нагрузка на
белорусское государство
становится угрожаю�
щей». Судя по всему, это
заявление является «от�
ветной любезностью» на
недавнюю критику со
стороны Александра
Лукашенко.

Белорусская тема нео�
жиданно всплыла во время
посещения главой российс�
кого правительства Тверско�
го вагоностроительного за�
вода. Отвечая на вопросы
рабочих, Владимир Путин
заявил: «На протяжении
нескольких последних лет,
с 2004 года, мы выдали Бе�
ларуси по межгосудар�
ственным кредитам более 3
миллиардов долларов США.
И сейчас рассматриваем
возможность дополнитель�
ного выделения 500 милли�
онов».

— Кредитная нагрузка
на белорусское государство
становится угрожающей, но
мы продолжаем и будем
продолжать сотрудниче�
ство, — отметил российс�
кий премьер. В частности,
он сообщил, что предусмат�
ривается дополнительный
транш на поддержку бело�
русского бюджета.

Собственно планы Кремля
относительно нашей страны
были предельно ясны уже дав�
но. В частности, еще год на�
зад главный редактор «БДГ»
Петр Марцев в интервью «Са�

лідарнасці» говорил: «Россия
сейчас консервирует Бела�
русь, подсаживая нас на кре�
дитную иглу — уже не газо�
вую, а финансовую. Она не
повышает радикально цену на
газ, чтобы не стимулировать
нашу страну к проведению
экономических реформ.

Консервируя ситуацию,
Россия удешевляет сто�
имость Беларуси и погружа�
ет ее в бесконечные долги.
Потому что пока мы не
двигаемся, пока мы не рефор�
мируемся, стоимость
нашей экономики падает,
стоимость предприятий пада�
ет, баланс наш ухудшается.

Окончание на с.7
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ЮРИСКОНСУЛЬТ

И, если мы ничего не
будем делать, кроме как
бегать за очередными
кредитами, то Россию
эта ситуация вполне бу�
дет устраивать… Россия
будет медленно «всасы�
вать» нас в «союзное
государство». В этом
смысле Москва выбрала
единственно верную
тактику».

Остается только
один вопрос: зачем Вла�
димир Путин заострил
внимание на том, что
Беларусь все глубже
опускается в долговую
яму, и тем самым на�
мекнул на возможность
реализации вышеопи�
санного сценария? По
идее, как старый раз�
ведчик он должен был
умалчивать о подобных
вещах до того момента,
пока финансовая петля
не затянется на шее на�
меченной жертвы…

Согласно одной из
версий, Путин просто
не стерпел недавнего на�
езда со стороны Алек�
сандра Лукашенко. На�
помним, что, общаясь с
журналистами во время
субботника, глава Бела�
руси заявил, что источ�
ником проблем в дву�
сторонних отношениях
является российское
правительство. Пре�
мьер�министр РФ по�
добного нахальства не
стерпел и парировал
выпад напоминанием о
том, кому нынешние бе�
лорусские власти обяза�
ны относительным
финансовым благополу�
чием.

«Уникальная эконо�
мическая модель», ар�
хитектором которой яв�
ляется Александр Лука�
шенко, может функци�
онировать лишь при
условии постоянной
подпитки в виде вне�
шних субсидий. Но,
коль уж Путин предуп�
реждает об угрожаю�
щих размерах долго�
вых обязательств
Беларуси, то нам точно
пора задуматься о по�
следствиях.

КККККто подставил Лукто подставил Лукто подставил Лукто подставил Лукто подставил Лукашенкашенкашенкашенкашенко?о?о?о?о?
Ян БУЯН

Процесс над убийца�
ми из Пухович поставил
большой жирный крест
на утверждениях влас�
тей о независимости
судебной системы в
Беларуси. Один из
преступников уже успел
поблагодарить Алексан�
дра Лукашенко за «спра�
ведливый приговор».

«Нельзя их сажать»
Напомним, что 31 декаб�

ря 2008 года в деревне Пу�
ховичи Житковичского
района был обнаружен труп
местного жителя Николая
Макаревича по кличке
Миес. Убийцы нанесли ему
несколько смертельных
ударов обухом топора по го�
лове, после чего подожгли
уже бездыханное тело.

Милиция довольно быс�
тро раскрыла это преступ�
ление. Убийцами
оказались односельчане Ма�
каревича, которые заподоз�
рили его в намерении уст�
роить поджог и приняли
«превентивные меры».

У этого дела не было ни�
каких шансов на общенаци�
ональный резонанс, пока со�
вершенно неожиданно в эту
историю не вмешался Алек�
сандр Лукашенко. С прису�
щей ему безапелляционно�
стью глава государства
расставил точки над «і», не
дожидаясь окончания след�
ствия.

— Я бы попросил, чтобы
вы лояльно вели это уголов�
ное дело, — заявил Алек�
сандр Лукашенко 6 февра�
ля. — И, Валентинович
(председатель Верховного
суда Валентин Сукало —
прим. ред.), очень вас про�
шу, отнеситесь как к своим
родным людям. Ну, негодяй
он, людей терроризировал,
целую деревню, если уж
мужики на это пошли, на�
верное, они действительно
возмущены были, и все ж
простые люди на их сторо�
не….. Нельзя их сажать! Что
это — великий человек по�
гиб? По тюрьмам скитался,
пришел и еще терроризи�
рует целую деревню.

Более того, глава госу�
дарства поручил: «Пожа�
луйста, завтра вы их отве�

зите в деревню, я вас про�
шу, пусть они живут в
деревне, а вы ведите свое уго�
ловное дело. Отвезите людей
в деревню, и пусть эти ста�
рики (самому старшему из
обвиняемым 37 лет. — при�
м.ред.) работают там, нахо�
дятся в своих семьях, а вы
их приглашайте и допраши�
вайте, это для них будет луч�
ше, чем сидеть в следствен�
ном изоляторе».

Ослушаться Лукашенко
наши правоохранители, ес�
тественно не рискнули.
Вскоре обвиняемым мера
пресечения была изменена
на домашний арест.

Пикантность заключа�
ется еще и в том, что Лука�
шенко раздавал эти указа�
ния на совещании по
усовершенствованию уго�
ловного законодательства.
Ничего себе, «усовершен�
ствование»: руководитель
страны публично вмешива�
ется в ход следствия и вы�
носит свой вердикт.

За убийство ответят по
всей мягкости закона

А дальше выяснилось,
что слухи о «террористе»
Макаревиче сильно преуве�
личены. Поджег он в 2005
году три тюка соломы и от�
сидел примерно по году за
каждый. Прочие его «звер�
ства» были кем�то придума�
ны и усердно распиарены.

«Теперь убийство Мака�
ревича выглядит не как «за�
щита от человека, несколь�
ко лет терроризировавшего
деревню», а как обычная
«бытовуха», — констатиро�
вала «Комсомольская прав�
да в Белоруссии».

Суд оказался меж двух
огней. С одной стороны, впол�
не очевидно, что было совер�
шено умышленное убийство
по предварительному сгово�
ру. С другой, Александр Лу�
кашенко дал четкую установ�
ку: «Не сажать!»

В результате приговор
Гомельского областного
суда оказался крайне про�
тиворечивым. Двое подсу�
димых, Сергей Алиферо�
вич и Игорь Макаревич
получили соответственно 5
и 3 года лишения свободы.
Их подельники, Татьяна
Юхневич и Александр Пет�
рученя – по 2 года «хи�
мии».

Между тем, статья 139
Уголовного Кодекса Белару�
си («убийство») предусмат�
ривает наказание от 8 лет до
смертной казни…

Более того, до вступле�
ния приговора в законную
силу (то есть до рассмотре�
ния Верховным Судом кас�
сационных жалоб, если
таковые поступят) Алиферо�
вич и Макаревич останутся
под домашним арестом.
Уникальная ситуация для
лиц, признанных виновны�
ми в убийстве!

«Спасибо президенту!»
Чтобы окончательно раз�

веять сомнения в том, кто на
самом деле «вершил право�
судие» в этой истории,
Сергей Алиферович поблаго�
дарил Александра Лукашен�
ко за справедливый приговор.

Этот процесс стал на�
глядной демонстрацией
того, насколько судебная
система зависима от главы
государства. Сравните: 5 лет
за убийство и 5 с половиной
за организацию несанкци�
онированной акции протес�
та, которые суд Московско�
го района Минска в свое
время щедро отмерил Алек�
сандру Козулину!

Остается только один воп�
рос: кто и зачем вынудил
Александра Лукашенко вля�
паться в эту историю? Оче�
видно, что «бытовуха» в Жит�
ковичском районе вообще не
должна была дойти до главы
Беларуси. Но кто�то довел
информацию о пуховичских
разборках до Лукашенко
(причем в крайне искажен�
ном виде) и, хитро манипу�
лируя руководителем стра�
ны, сумел выставить его не в
самом приглядном свете.

Впрочем, уважающий
закон глава государства в
любом случае не должен
был вмешиваться в ход след�
ствия и суда. Так что, Лука�
шенко, по сути, встав на за�
щиту убийц, сам себя
подставил…

Окончание.

Начало на с.6
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Возможно, об этом Лу�
кашенко говорил и на не�
давней встрече с патриар�
хом Русской православной
церкви Кириллом.

Павел Северинец, со�
председатель оргкомитета
по созданию партии «Бело�
русская христианская де�
мократия» (БХД):

— Візіт Лукашэнкі ў Ва�
тыкан з’яўляецца часткай
шматхадовай камбінацыі
па арганізацыі візіту Папы
ў Беларусь. Цалкам вера�
годна, што Папа Рымскі су�
стрэнецца ў нас Патрыяр�
хам Рускай праваслаўнай
царквы Кірылам. Гэтую су�
стрэчу я бы толькі вітаў.
Разам з тым, трэба разу�
мець, што цяперашні візіт
Лукашэнкі ў Ватыкан —
гэта легетымізацыя рэжы�
му. І палітычная, і, што
яшчэ важней, маральная.
Для Ватыкана гэта безумоў�
на, даволі сур’ёзны крок.
Заўважу таксама, што ў

Вадим ЛИВНЕВ

Ситуация вокруг
главного тренера жло�
бинского «Металлурга
Евгения Лебедева приоб�
ретает все более анекдо�
тичный характер.
Директор хоккейного
клуба Олег Богорад, в по�
недельник сообщивший
БЕЛТА об отставке на�
ставника, во вторник
заявил, что его никто не
увольнял.

События развивались
следующим образом.

19 апреля хоккейная ко�
манда Александра Лука�
шенко впервые в истории
проиграла другой белорус�
ской команде. «Обидчиком»
президентской дружины в
финале общенациональных

соревнований среди люби�
телей стала команда
Гомельской области, руко�
водимая Евгением Лебеде�
вым.

20 апреля наблюдатель�
ный совет жлобинского на�
блюдательный совет жло�
бинского ХК «Металлург»
принял решение о досроч�
ном расторжении контрак�
та с главным тренером клу�
ба Евгением Лебедевым. Об
этом корреспонденту БЕЛ�
ТА сообщил директор клу�
ба Олег Богорад. Агентство
отметило, что увольнение
Лебедева довольно неожи�
данно, ведь задачу на сезон
� завоевание медалей чем�
пионата Беларуси � возглав�
ляемая им команда реши�
ла. Кстати, «Металлург»
впервые в своей истории
поднялся на пьедестал поче�
та. Неудивительно, что Ин�
тернет�сообщество с ирони�

ей восприняло увольнение
тренера, проведшего успеш�
ный сезон, сразу после по�
беды над командой Лука�
шенко.

21 апреля на сайте жло�
бинского клуба появилась
«официальная информа�
ция», подписанная Олегом
Богорадом. Раскритиковав
деятельность Евгения Лебе�
дева, он в качестве резюме
сообщил: «Я, как директор
клуба и лицо, уполномочен�
ное Наблюдательным сове�
том клуба, официально
заявляю, что никаких офи�
циальных документов об от�
странении главного тренера
от работы оформлено не
было, хотя меня беспокоят
его неуживчивый характер
и неумение выслушивать
критические замечания.
Контракт с Евгением Лебе�
девым действует до 30 июня
2010 года. Ему предложено

продолжать исполнять свои
обязанности, несмотря на
всю шумиху, поднятую им
в СМИ».

На самом деле, поводом
для «шумихи в СМИ» ста�
ло именно вышеупомянутая
информация об увольнении,
исходившая именно от Оле�
га Богорада. Сам Евгений
Лебедев, подтвердив факт
своей отставки агентству
БЕЛТА, от комментариев
воздержался.

В сложившейся ситу�
ации очевидно, что уволь�
нение все�таки было. Но
сопровождавший его резо�
нанс вынудил руководство
жлобинского клуба изме�
нить свое решение. Впро�
чем, точки над «і» в этой
истории расставлять явно
рано. Кто знает, может,
22 апреля Богорад пораду�
ет нас очередной ново�
стью?

ЗаЗаЗаЗаЗачем Алекчем Алекчем Алекчем Алекчем Александр Луксандр Луксандр Луксандр Луксандр Лукашенкашенкашенкашенкашенко едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?о едет к Папе?
апошні час Лукашэнка да�
волі актыўна паводзіць сябе
на рэлігійным фронце, я
гэта звязваю са стварэннем
БХД.

Валерий Карбалевич,
политолог:

— Лукашенко едет на
встречу с Папой Римским
главным образом для того,
чтобы улучшить свой поли�
тический имидж и укре�
пить международную
легитимность. На Западе
Лукашенко имеет характе�
ристику одиозного руково�
дителя, а благодаря встре�
че с таким моральным
авторитетом, как Папа
Римский, ее можно будет
существенно поправить.

Кроме того, встреча с
Бенедиктом XVI будет про�
исходить на общем фоне по�
теплений отношений с Ев�
ропой. Именно диалог с ней
и приглашение Беларуси в
«Восточное партнерство»
открывают Лукашенко две�
ри в европейские столицы.

Лявон Баршчэўскі, стар�
шыня Партыі БНФ:

— З аднаго боку, галоў�
ная функцыя Папы Рымс�
кага – місіянерская — тлу�
мачыць нейкія духоўныя
ісціны самым розным асо�
бам, у тым ліку заблудшым.
Папа Рымскі ў свой час су�
стракаўся і з Піначэтам, і з
Фiдэлем Кастра, і з Му�
саліні, і з рознымі фігу�
рамі, часта адыёзнымі. З
другога боку, у кантэксце
крутога павароту пэўнай
часткі еўрапейскіх паліты�
каў да супрацоўніцтва з бе�
ларускім рэжымам, такія
візіты, безумоўна, ёсць ча�
сткай прапагандысцкіх вы�
сілкаў беларускіх уладаў.
Маўляў, каб паказаць, што
асоба Аляксандра Лука�
шэнкі ўжо даўно прызна�
ная ўсюды, з ім сустрака�
юцца ўсе. Гэта добрая
спажыва для такіх прапа�
гандысцкіх рупараў, як бе�
ларускае тэлебачанне. У
гэтым яно мае адмоўнае
значэнне, калі глядзець у
кантэкст унутры краіны.
Канешне, рашэнне пра зап�
рашэнне Лукашэнкі, якое

было агалошана праз не�
калькі гадзін пасля таго, як
ён атрымаў запрашэнне,
хай сабе і ўскоснае, на саміт
ад міністра Шварцэнберга�
на – гэта адно звязанае з
другім.

Да таго ж нядаўняя сус�
трэча з Патрыярхам Кіры�
лам сведчаць, што Лука�
шэнка хацеў бы адыграць
ролю нейкага пасярэдніка,
што, можа, яму прыпадзе
такое шчасце зладзіць сус�
трэчу на сваёй тэрыторыі
Папы Рымскага і Патрыяр�
ха Маскоўскага. Тады гэта
ўзмоцніць пазіцыі Лука�
шэнкі ў вачах ягоных
адэптаў і прымусіць пры�
моўкнуць крытыкаў. Лука�
шэнка працуе на прапаган�
ду, ён не дбае пра інтарэсы
краіны. У гэтым сэнсе лан�
цуг гэтых падзей, калі іх
звязаць разам, безумоўна
пагаршае перспектывы дэ�
макратызацыі Беларусі і
перспектывы рэальнага на�
бліжэння Беларусі да еўра�
пейскай культуры і цывіл�
ізацыі.

Окончание.
Начало на с.2


